



笑顔いっぱい いのちかがやけ 花園の子

小樽市立花園小学校
学校だより
No. 9

☎ 25-5233
Fax 25-5234

花園

2学期のまとめをしっかりと

校長 若林 晋

学校の花壇も冬支度が済みました。グリーンロードの木々の葉もすっかり落ちて、晩秋を思わせる風景となっています。それでも、今年は本格的な雪は降っていません。今降らない分、今年の2月のようなドカ雪にならないかなと思います。

2学期の花園小学校は、学習発表会の開催や各学年の校外学習など、新型コロナウイルスの影響を大きく受けることなく、対策を講じながらほぼ予定通り実施することができました。これも、保護者の皆様の感染対策に対するご協力のおかげと感謝しています。特に学習発表会やなかよし班遠足は、学年や学級を超えて、「行事にのぞむ姿勢」「仲間との協力」などのねらいがあります。このような点からも、多くの成長を見ることができたと考えています。

さて、12月は2学期のまとめの月です。2学期に学んだことを、しっかりと身につけて冬休みに入れるよう、しっかりとまとめを行っていきます。また、ご家庭でも、予習や復習など家庭での学習習慣や生活のリズムについてお話しいただければと思います。

11月12日第8回小樽音読カップが開催されました。小樽市では、『家庭学習は音読から』を合言葉に音読を推奨しています。ここ2年間は、新型コロナウイルス感染拡大を受け、実施されませんでした。3年ぶりの開催となった今年、本校からは校内予選を経て、2年生の
さん、3年生の
さんが出場しました。当日は、市民会館の大ホールで国語の教科書（「スイミー」と「ちいちゃんのかげおくり」）を



音読しました。2人ともはっきりした発音で聞いている人にもその情景が思い浮かぶような上手な音読でした。審査の結果、
さんは奨励賞、
さんは銅賞に輝きました。各学年において音読に取り組んでいます。ご家庭でも家事の合間で結構です。子どもの励みになりまので音読を聞いてください。



いじめ防止キャンペーン

小樽市では、11月～12月を「いじめ防止強調期間」として、関係機関等と連携しながら、いじめ防止に向けた取組を行います。

本校でも、いじめアンケートの実施やスクールカウンセラー等による教育相談、ネットパトロールの実施、花園小学校児童会と菁園中学校生徒会によるいじめ防止サミットの開催等、いじめ防止に対する取組を行っていきます。

ご家庭においても、お子さんの様子を観察し、お気づきの点があれば学校や市の教育相談窓口にお知らせください。

いじめアンケートの実施

本校では、「いじめは絶対に許されない」を合言葉に、日常的に子どもたちを観察し、未然防止や早期発見、早期解決に努めています。また、いじめの小さなサインも見逃さないようにいじめに関するアンケートを毎年行っています（5月末頃と10月末頃）。

【いじめの定義】（「いじめ防止対策推進法」による）

「いじめとは、児童生徒に対して、当該児童生徒が在籍する学校に在籍している等、当該児童生徒と一定の人的関係にある他の児童生徒が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む）であって、当該行為の対象となった児童生徒が心身の苦痛を感じているもの。」

※いじめアンケートでは、「嫌な思いをしたことがあるか？」を確認しています。学校では、小さなサインも見落とさないといった観点でいじめの未然防止・早期発見・早期対応に努めています。

いじめはいつでも、どこでも、だれにでも起こる問題です。大切なのは、嫌だなと感じている子をいかに見逃さず、「もう大丈夫！」と安心して学校生活を送れるようにすることです。

学校では、アンケートをもとに個別に面談をし、事実を確認しながら担任だけでなく、学校全体で見守るとともに、「いじめは絶対に許すことができないことである」ことを繰り返し指導していきます。

アンケートだけでは把握できないこと、学校で見逃してしまっていることもあると思いますので、気になることがありましたら、学校にご連絡ください。

いじめアンケートの結果から...

今回のアンケート（10月以降）による「嫌な思いをしたことがある」と回答した児童は40件でした。内容として最も多かったのは、「冷やかしゃやかからかい、悪口を言われる」が18件で、次いで「仲間外れや無視をされる」が11件でした。

また、「嫌なことがあったときに誰に相談するか？」の質問において、「父や母」が最も多く152件でした。逆に「誰にも相談しない」と回答した児童が31件ありました。

小樽ユネスコ英語祭

10月23日に小樽公会堂で第47回小樽ユネスコ英語祭が開催されました。

さんが、英語でスピーチをし、見事、小樽市長賞を獲得しました。おめでとうございます。

小樽市青少年読書感想文コンクール

令和4年度の小樽市青少年読書感想文コンクールでさんが「みつばちと少年」を読んで、見事、入賞しました。おめでとうございます。